



Comunicado

¡ALTO al FMI-BM! 80 años de Miseria, Devastación y Deudas. ¡Reparación YA!

Este 22 de julio, un centenar de movimientos populares, redes y organizaciones sociales del mundo entero lanzan un [Llamado a unir fuerzas](#) para poner fin a la acción criminal del Fondo Monetario Internacional (FMI), el Banco Mundial (BM) y la deuda ilegítima que generan. Junto a la [invitación abierta](#) a sumarse para coordinar acciones, llaman a fortalecer la movilización y resistencias para impedir que estas instituciones y el modelo de desarrollo que promuevan sigan violentando las vidas y derechos de los pueblos y la naturaleza, y lograr la sanción y reparación de los daños provocados.

La fecha marca el 80 aniversario de la firma de los Acuerdos de Bretton Woods, que en 1944 crearon estas Instituciones Financieras Internacionales (IFIs) a fin de expandir el poderío estadounidense y “occidental” en el escenario posguerra. Siguen trabajando al servicio de un capitalismo patriarcal y racista, cada vez más concentrado, empobrecedor de los pueblos y devastador de la naturaleza y el clima.

Con el impulso de esta campaña amplia y abierta, las entidades populares y sociales llaman a organizar acciones durante los próximos meses, en cada territorio, país y región, para evidenciar los 80 años de miseria, devastación y deudas que el FMI y el BM han provocado, y poner en debate las alternativas precisadas. Asimismo, llaman a denunciar e impedir que avanza la actual “agenda verde” de estas IFIs, los gobiernos e intereses privados que las controlan y son sus beneficiarios; una agenda que propone falsas soluciones a la crisis socioecológica, climática, económica y política que vivimos.

El llamado **¡ALTO al FMI-BM! 80 años de miseria, devastación y deudas. ¡Reparación YA!** Lleva la firma inicial de un centenar de entidades, incluyendo a nivel regional y mundial a Jubileo Sur/Américas, el Consejo de Educación Popular de América Latina y el Caribe CEAAL, CADTM Internacional, SICSAL, ConVIDA20, Deuda x Clima Global, ALBA Movimientos, la Red Internacional de Cátedras de Deuda Pública, Marcha Mundial de las

Mujeres Región Américas, la Asociación Americana de Juristas, GRAIN, la Alianza africana WoMin, ITUC-Africa, MENA Fem, el Movimiento de Pueblos asiáticos sobre Deuda y Desarrollo APMDD, IWRAP Asia-Pacífico y el Foro de Asia y el Pacífico sobre Mujeres, Derecho y Desarrollo.

En el marco de la campaña, se está preparando el lanzamiento internacional de un **Tribunal de los Pueblos y la Naturaleza vs. el FMI y el BM**, y se ha empezado a realizar acciones de información y debate en diversas partes, cómo por ejemplo el ciclo sobre “Cambio Clima y el rol de las IFIs” que comenzó Jubileo Sur/Américas-Mesoamérica el 2/7 y el Diálogo Ecologista sobre “La Violencia de la Deuda: 80 Años del FMI y el BM”, realizado el 17 de julio desde Quito por el Instituto de Estudios Ecologistas y otras. El mismo 22 de julio, Deuda x Clima y Justicia por la Deuda-R.U. realizarán un webinar sobre “El legado del FMI y el BM: ¡80 años Bastan!”, y el 25 de julio, en Buenos Aires, la Auto convocatoria por la Suspensión del Pago e Investigación de la Deuda, junto al Archivo Popular de la Memoria, invita a una Charla-debate sobre Deuda, Dictadura y Genocidio/Responsabilidades y Complicidades.

A continuación, el texto completo del Llamado con sus primeros firmantes y la invitación a unirse, sumando aquí la firma de su entidad: <https://bit.ly/3vPzoLa>

